



## Temática: Educación y Salud – Premio Raquel Camaña

### Primer Premio

**Nombre:** *“Volver a Vivir 2010 – Donación de órganos, tejidos y sangre”.*

**Institución:** *Escuela de Educación Secundaria N° 3 ex EEM N° 3 “Fortunato Bonelli” - San Nicolás – Región 12*

**Coordinadora:** *María Laura Auce*

La Experiencia Educativa se enmarca en una estrategia pedagógica de aprendizaje en servicio, cuyo objetivo es contribuir a la mejora de la calidad de vida de muchas comunidades. La escuela decidió trabajar con la problemática de la falta de donantes voluntarios de órganos hacia 1999, después de un difícil momento que le tocó vivir a una docente de la institución. Su legado fue una guía para tomar la decisión de llevar adelante la tarea.

“Volver a vivir” fue uno de los emprendimientos más importantes que identifica a la escuela con la solidaridad a la luz de las actividades realizadas, con reconocimientos provincial y nacional. La experiencia tuvo como objetivo contribuir a mejorar la calidad de vida de la sociedad, realizando campañas de difusión y concientización con folletería entregada en diferentes ámbitos de la vía pública, en medios de comunicación local, en la feria del libro, entre otros, de mano de los estudiantes.

La experiencia se enriquece a partir del año 2000 con la participación de la asociación nicoleña ONADOT (Organización Nicoleña de Apoyo a la Donación y Trasplante de órganos, tejidos y sangre), brindando charlas informativas.

Ese mismo año aquellas acciones de la escuela fueron reconocidas por el Ministerio de Salud de la provincia de Buenos Aires, y asistieron al IV Seminario Internacional “Escuela y Comunidad”.

El INCUCAI (Instituto Nacional Central Único Coordinador de Ablación e Implante) a través del CUCAIBA (Centro Único Coordinador de Ablación e Implante de la provincia de Buenos Aires) designó a la escuela *como institución receptora de actas con libro propio de donantes voluntarios*. A partir de ese hecho en cada año se fueron multiplicando los aportes y testimonios sobre el tema.

En 2007 obtuvieron otro reconocimiento, esta vez del Ministerio de Educación, Ciencia y Tecnología de la Nación bajo el título “Diez años de educación solidaria”; también los alumnos llevaron adelante un micro radial, la participación en la Feria de Ciencias y en una charla organizada por la Fundación Gambro S.A. con disertaciones a cargo del personal del CUCAIBA, stands informativos en las calles céntricas de la ciudad de San Nicolás.





En 2008 participaron del programa “Avancemos-Donantes solidarios”, patrocinado por la Fundación Acindar y Ashoka S.A.; siendo uno de los doce proyectos comunitarios seleccionados en la zona. Recibió un premio estímulo económico para poder continuar con la tarea solidaria.

Los representantes de CUCAIBA también colaboraron en 2009; brindaron disertaciones en la *Casa del Acuerdo*, junto a trabajos institucionales y exposición de trabajos realizados por los alumnos y docentes.

Desde lo pedagógico incluye las materias en curso: Salud y Adolescencia, Biología, Química, Derecho, Matemática, Proyecto Metodológico de Investigación. La temática remite no sólo al avance científico tecnológico sino a la importancia pedagógica de formar en la solidaridad y en la toma de conciencia de la donación.

En el 2010 colaboraron con el Hospital Zonal de Agudos San Felipe sobre la temática en cuestión, según las investigaciones el 5 % de la población debería donar sangre una o dos veces por año para así atender las urgencias vitales que diariamente se presentan.

